

LE COURONNEMENT DU ROI D'ANGLETERRE



LE ROI GEORGE VI ET LA REINE ELISABETH

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

Pour les enfants, 150.000 boîtes en cellulose hermétiquement closes et contenant du lait, seront distribuées.

Enfin, pour les jeunes sportifs, le Campings Club a organisé 120 campements dans les jardins du palais Alexandra et dans les parcs du duché de Richmond.

La ceinture du couronnement

La ceinture du couronnement, c'est la voie que suivra le cortège royal. On compte, dit-on, sur six millions de spectateurs.

Tous les autres spectateurs seront debout. A l'heure où j'écris ces lignes, ils commencent à s'installer.

Trop de journalistes ! Les représentants de la presse du monde entier sont à Londres.

VEILLÉE D'ARMES

Une réception monstre au palais de Westminster

Londres, 11 mai. — C'est une foule défilante mais qui méritait cependant le nom de cohue, qui avait envahi lundi soir, le palais de Westminster pour la réception que le speaker de la Chambre des Communes, et Mrs Fitzroy donnaient en l'honneur des personnalités invitées au banquet de Buckingham-Palace et de nombreuses autres venues à Londres pour le couronnement.

Près de trois mille personnes avaient répondu à l'invitation, et les couloirs de Westminster furent bientôt si obstrués, qu'il fut impossible d'avancer ou de reculer.

Certains couloirs se sont trouvés ainsi « embouteillés » pendant près de deux heures.

Farmi les invités du speaker, se trouvaient le duc et la duchesse de Gloucester, le duc et la duchesse de Kent, la princesse royale, la princesse Juliana de Hollande et le prince Bernard.

La princesse de Hollande et son mari se trouvaient pris au milieu d'un remous de la foule et furent séparés. C'est qu'à grand-peine que la princesse royale d'Angleterre et le comte d'Harwood purent entrer dans la résidence du speaker cependant que les visiteurs criaient : « Place pour son altesse royale ».

Très nombreux furent ceux qui ne purent assister à la réception et qui se perdirent en essayant de trouver un chemin dans les longs corridors de Westminster.

Au dehors, une foule compacte et joyeuse commentait le succès de la réception du speaker et cherchait à reconnaître les invités qu'elle nommait à haute voix. Rarement, le vieux palais, dont certaines parties remontent au XIIe siècle, avait été le théâtre d'une telle fête.

Le cortège militaire défile sous la pluie

Londres, 11 mai. — Mardi matin, sous une pluie battante s'est déroulée la réception du cortège militaire pour le couronnement.

Un point noir : la grève des autobus

Londres, 11 mai. — Presque tous

de trois camionnettes fermées, est passé à peu près inaperçu.

La soirée à Londres

Londres, 11 mai. — Après vingt-quatre heures de pluies ininterrompues, la capitale s'est éclairée d'un rayon de soleil encore incertain, mais chargé pourtant de meilleurs présages pour la cérémonie du couronnement.

Dès la fin de l'après-midi, tous les « fanatiques » étaient à leur poste : tous ceux qui, dans Londres ou à la banlieue, n'avaient pas pu acheter un billet ou n'entraient une longue attente au sacrifice de quelques livres, commençaient à s'installer aux points d'observation les plus favorables.

Entre les pattes des grands lions de Trafalgar Square, des ourives chaudement vêtues et décidées à s'accommoder pour la nuit de sièges improvisés, pressaient déjà place : bouteilles et paniers de provisions bien calés à leurs côtés.

Peu à peu, leur exemple était suivi. La vaste place ou aucune estrade n'a été dressée, se noyait sous une pluie d'artifice monstrueuse dont le clou sera un énorme portrait du roi et de la reine. Les bateaux de guerre à l'ancre dans la baie et le fameux pont de Sydney seront illuminés.

A Wellington, des hauts parleurs installés sur le sommet des maisons du Parlement permettront aux Néo-Zélandais de ne rien perdre du service du sacre, de même qu'ils pourront écouter le discours du roi. Le 12 mai a été proclamé jour férié dans toute la Nouvelle-Zélande et des souvenirs seront remis à tous les écoliers par ordre du gouvernement.

De son côté, l'Afrique du Sud organise des fêtes navales d'un éclat jamais encore égalé en dehors des eaux métropolitaines.

Aux Indes, malgré le boycottage du parti du Congrès, les mosquées et les temples hindous, de même que les bâtiments du gouvernement à Bombay, seront illuminés. Des services religieux seront célébrés dans la plupart des grands centres, et des feux d'artifice termineront la journée qui aura été ouverte par un salut royal de 31 salves d'artillerie tirées par tous les postes militaires.

De nombreuses manifestations sportives, telles que régates sur les lacs royaux, concours de boxe, de même que des bals et de nombreux feux d'artifice figurent au programme des fêtes de la Birmanie. De plus, le conseil municipal de Rangoon posera la première pierre d'un hôpital anti-tuberculeux qui commémorera cette circonstance.

A Singapour, un défilé auquel participent 2.000 soldats de la garnison et 50 avions, sera un des principaux événements de la journée. Dans la soirée, la ville tout entière sera illuminée et sir Shenton Thomas, gouverneur, donnera une garden-party.

A Ceylan, des cortèges d'éléphants, de danseurs masqués et des régates de nuit ont été organisés. Des services religieux dans les églises, mosquées et temples bouddhistes seront célébrés. Les pauvres recevront des repas gratuits et des arbres commémoratifs seront plantés.

A Jérusalem, enfin, pour la première fois dans l'histoire, la vieille ville de Jérusalem sera illuminée et un bal sera donné dans le palais du gouverneur.

Le président de la République envoie un message de félicitations au roi George VI

Paris, 11 mai. — Le président de la République a adressé au roi George VI le télégramme suivant :

« En ce jour où l'empire britannique célèbre le couronnement de Votre Majesté, je suis heureux de lui adresser mes félicitations les plus sincères. »

« J'y joins les vœux que je forme de cœur pour le bonheur et la prospérité de son règne et le priant d'en transmettre l'expression à Sa Majesté la Reine avec mes respectueux hommages. »

Le programme de la journée

8 h. 45. — Le premier cortège quitte le palais de Buckingham.

9 heures. — Les portes de l'abbaye de Westminster se ferment aux invités.

9 h. 15. — Le cortège du premier ministre quitte le palais de Buckingham.

10 h. 15. — Le reine Mary et son cortège quittent Marlborough House.

10 h. 15. — Début de la radio-diffusion de la cérémonie.

10 h. 30. — Leurs Majestés quittent le palais de Buckingham.

10 h. 45. — Début du service religieux à l'abbaye de Westminster.

11 heures. — Leurs Majestés arrivent à l'abbaye.

11 h. 20. — Début du service liturgique.

de trois camionnettes fermées, est passé à peu près inaperçu.

La soirée à Londres

Londres, 11 mai. — Après vingt-quatre heures de pluies ininterrompues, la capitale s'est éclairée d'un rayon de soleil encore incertain, mais chargé pourtant de meilleurs présages pour la cérémonie du couronnement.

Dès la fin de l'après-midi, tous les « fanatiques » étaient à leur poste : tous ceux qui, dans Londres ou à la banlieue, n'avaient pas pu acheter un billet ou n'entraient une longue attente au sacrifice de quelques livres, commençaient à s'installer aux points d'observation les plus favorables.

Entre les pattes des grands lions de Trafalgar Square, des ourives chaudement vêtues et décidées à s'accommoder pour la nuit de sièges improvisés, pressaient déjà place : bouteilles et paniers de provisions bien calés à leurs côtés.

Peu à peu, leur exemple était suivi. La vaste place ou aucune estrade n'a été dressée, se noyait sous une pluie d'artifice monstrueuse dont le clou sera un énorme portrait du roi et de la reine. Les bateaux de guerre à l'ancre dans la baie et le fameux pont de Sydney seront illuminés.

A Wellington, des hauts parleurs installés sur le sommet des maisons du Parlement permettront aux Néo-Zélandais de ne rien perdre du service du sacre, de même qu'ils pourront écouter le discours du roi. Le 12 mai a été proclamé jour férié dans toute la Nouvelle-Zélande et des souvenirs seront remis à tous les écoliers par ordre du gouvernement.

De son côté, l'Afrique du Sud organise des fêtes navales d'un éclat jamais encore égalé en dehors des eaux métropolitaines.

Aux Indes, malgré le boycottage du parti du Congrès, les mosquées et les temples hindous, de même que les bâtiments du gouvernement à Bombay, seront illuminés. Des services religieux seront célébrés dans la plupart des grands centres, et des feux d'artifice termineront la journée qui aura été ouverte par un salut royal de 31 salves d'artillerie tirées par tous les postes militaires.

De nombreuses manifestations sportives, telles que régates sur les lacs royaux, concours de boxe, de même que des bals et de nombreux feux d'artifice figurent au programme des fêtes de la Birmanie. De plus, le conseil municipal de Rangoon posera la première pierre d'un hôpital anti-tuberculeux qui commémorera cette circonstance.

A Singapour, un défilé auquel participent 2.000 soldats de la garnison et 50 avions, sera un des principaux événements de la journée. Dans la soirée, la ville tout entière sera illuminée et sir Shenton Thomas, gouverneur, donnera une garden-party.

A Ceylan, des cortèges d'éléphants, de danseurs masqués et des régates de nuit ont été organisés. Des services religieux dans les églises, mosquées et temples bouddhistes seront célébrés. Les pauvres recevront des repas gratuits et des arbres commémoratifs seront plantés.

A Jérusalem, enfin, pour la première fois dans l'histoire, la vieille ville de Jérusalem sera illuminée et un bal sera donné dans le palais du gouverneur.

Le président de la République envoie un message de félicitations au roi George VI

Paris, 11 mai. — Le président de la République a adressé au roi George VI le télégramme suivant :

« En ce jour où l'empire britannique célèbre le couronnement de Votre Majesté, je suis heureux de lui adresser mes félicitations les plus sincères. »

« J'y joins les vœux que je forme de cœur pour le bonheur et la prospérité de son règne et le priant d'en transmettre l'expression à Sa Majesté la Reine avec mes respectueux hommages. »

Le programme de la journée

8 h. 45. — Le premier cortège quitte le palais de Buckingham.

9 heures. — Les portes de l'abbaye de Westminster se ferment aux invités.

9 h. 15. — Le cortège du premier ministre quitte le palais de Buckingham.

10 h. 15. — Le reine Mary et son cortège quittent Marlborough House.

10 h. 15. — Début de la radio-diffusion de la cérémonie.

10 h. 30. — Leurs Majestés quittent le palais de Buckingham.

10 h. 45. — Début du service religieux à l'abbaye de Westminster.

11 heures. — Leurs Majestés arrivent à l'abbaye.

11 h. 20. — Début du service liturgique.

Dans toutes les parties de l'immense empire, des réjouissances

Londres, 11 mai. — Tous les Dominions et toutes les colonies se préparent à célébrer le couronnement avec autant de réjouissances et de cérémonial que la métropole.

AU CANADA

Au Canada, toutes les villes salueront l'heure du couronnement de salves d'artillerie tandis que les cloches des églises sonneront à toute volée.

Par ailleurs, un monument commémoratif sera inauguré à Montréal à la suite d'un défilé d'anciens soldats et marins, tandis qu'à Ottawa, la garnison défilera devant le gouverneur général du Dominion, lord Tweedsmuir.

EN AUSTRALIE

En Australie, les fêtes commenceront par un service d'actions de grâces en la cathédrale Saint-André, à Sydney, et la journée se terminera par un feu d'artifice monstrueux dont le clou sera un énorme portrait du roi et de la reine.

A Wellington, des hauts parleurs installés sur le sommet des maisons du Parlement permettront aux Néo-Zélandais de ne rien perdre du service du sacre, de même qu'ils pourront écouter le discours du roi. Le 12 mai a été proclamé jour férié dans toute la Nouvelle-Zélande et des souvenirs seront remis à tous les écoliers par ordre du gouvernement.

De son côté, l'Afrique du Sud organise des fêtes navales d'un éclat jamais encore égalé en dehors des eaux métropolitaines.

Aux Indes, malgré le boycottage du parti du Congrès, les mosquées et les temples hindous, de même que les bâtiments du gouvernement à Bombay, seront illuminés. Des services religieux seront célébrés dans la plupart des grands centres, et des feux d'artifice termineront la journée qui aura été ouverte par un salut royal de 31 salves d'artillerie tirées par tous les postes militaires.

De nombreuses manifestations sportives, telles que régates sur les lacs royaux, concours de boxe, de même que des bals et de nombreux feux d'artifice figurent au programme des fêtes de la Birmanie. De plus, le conseil municipal de Rangoon posera la première pierre d'un hôpital anti-tuberculeux qui commémorera cette circonstance.

A Singapour, un défilé auquel participent 2.000 soldats de la garnison et 50 avions, sera un des principaux événements de la journée. Dans la soirée, la ville tout entière sera illuminée et sir Shenton Thomas, gouverneur, donnera une garden-party.

A Ceylan, des cortèges d'éléphants, de danseurs masqués et des régates de nuit ont été organisés. Des services religieux dans les églises, mosquées et temples bouddhistes seront célébrés. Les pauvres recevront des repas gratuits et des arbres commémoratifs seront plantés.

A Jérusalem, enfin, pour la première fois dans l'histoire, la vieille ville de Jérusalem sera illuminée et un bal sera donné dans le palais du gouverneur.

Le président de la République envoie un message de félicitations au roi George VI

Paris, 11 mai. — Le président de la République a adressé au roi George VI le télégramme suivant :

« En ce jour où l'empire britannique célèbre le couronnement de Votre Majesté, je suis heureux de lui adresser mes félicitations les plus sincères. »

« J'y joins les vœux que je forme de cœur pour le bonheur et la prospérité de son règne et le priant d'en transmettre l'expression à Sa Majesté la Reine avec mes respectueux hommages. »

Le programme de la journée

8 h. 45. — Le premier cortège quitte le palais de Buckingham.

9 heures. — Les portes de l'abbaye de Westminster se ferment aux invités.

9 h. 15. — Le cortège du premier ministre quitte le palais de Buckingham.

10 h. 15. — Le reine Mary et son cortège quittent Marlborough House.

10 h. 15. — Début de la radio-diffusion de la cérémonie.

10 h. 30. — Leurs Majestés quittent le palais de Buckingham.

10 h. 45. — Début du service religieux à l'abbaye de Westminster.

11 heures. — Leurs Majestés arrivent à l'abbaye.

11 h. 20. — Début du service liturgique.

LETTRE DE BRUXELLES

Reaction contre la paix scolaire

BRUXELLES, 11 MAI 1937. La tentative loyale du gouvernement, de la droite et d'une partie des gauches, de réaliser la paix scolaire, a provoqué une réaction et une nouvelle campagne de la part des libéraux et des socialistes affiliés à la franc-maçonnerie.

« L'Etat a son enseignement public, neutre, ouvert à tous sans distinction ; il supporte les dépenses inhérentes à son fonctionnement. Ce qui veut dire enseignement à eux fassent de même. »

Or, répondent les catholiques, il y a une erreur voulue dans l'exposé de cette thèse. La constitution, partie d'un enseignement public donné aux frais de l'Etat ; mais elle ne dit pas du tout que cet enseignement doit être neutre.

Les catholiques répondent encore que l'enseignement primaire officiel ne peut convenir à tous les catholiques parce qu'il est neutre ; il suffit, en effet, d'un exemple du cours de religion (d'un seul) pour que l'instituteur doive se cantonner rigoureusement, dans la plus complète neutralité.

Enfin, disent-ils, les écoles libres ne reçoivent pas un centime des pouvoirs publics, pour l'achat des terrains, les bâtiments, le mobilier scolaire ; même des administrations communales, comme Bruxelles, ne donnent pas un centime pour le chauffage et l'éclairage des écoles libres.

La droite de la Chambre s'est ralliée, dans un esprit de tolérance, au projet Mutsaers, obligeant les administrations communales à ouvrir une école primaire neutre, lorsque vingt pères de famille, au nom de leurs enfants en âge d'école, le demandent.

« La question a été posée de savoir si vingt pères de famille ayant des enfants en âge d'école pourraient aussi demander une école catholique. Les gauches ont répondu négativement à cette question. Ces faits indiquent la difficulté de l'entente scolaire, malgré la bonne volonté des catholiques et de nombreux hommes de gauche, préoccupés de résoudre ce qu'un ministre libéral appelait « l'empoisonnant question. »

Washington, 11 mai. — Le représentant démocrate Dies (Texas) a présenté à la Chambre, une résolution tendant à demander à M. Roosevelt de convoquer une conférence monétaire internationale la plus tôt possible.

Le programme de cette conférence devrait être le suivant : 1° Stabilisation des devises sur une base solide qui empêcherait de larges fluctuations de leur pouvoir d'achat ; 2° Etablissement d'une base bimétallique or-argent pour les devises ; 3° Répartition plus équitable des stocks mondiaux d'or et d'argent, afin de donner à chaque nation une couverture raisonnable pour sa monnaie et de faciliter les échanges internationaux ; 4° Organisation facilitant aux pays signataires les achats de matières premières.

Le bruit court dans certains milieux que M. Roosevelt discutera peut-être la question d'une conférence internationale à son retour de vacances.

D'après M. Dies, le fait que certains pays sont paralysés relativement aux échanges internationaux et ne peuvent se procurer les matières premières nécessaires à leurs industries, est une source d'hostilités internationales et conduit inévitablement à des guerres de conquêtes.

Le président Roosevelt serait invité à convoquer une conférence monétaire internationale

Washington, 11 mai. — Le représentant démocrate Dies (Texas) a présenté à la Chambre, une résolution tendant à demander à M. Roosevelt de convoquer une conférence monétaire internationale la plus tôt possible.

Le programme de cette conférence devrait être le suivant : 1° Stabilisation des devises sur une base solide qui empêcherait de larges fluctuations de leur pouvoir d'achat ; 2° Etablissement d'une base bimétallique or-argent pour les devises ; 3° Répartition plus équitable des stocks mondiaux d'or et d'argent, afin de donner à chaque nation une couverture raisonnable pour sa monnaie et de faciliter les échanges internationaux ; 4° Organisation facilitant aux pays signataires les achats de matières premières.

Le bruit court dans certains milieux que M. Roosevelt discutera peut-être la question d'une conférence internationale à son retour de vacances.

D'après M. Dies, le fait que certains pays sont paralysés relativement aux échanges internationaux et ne peuvent se procurer les matières premières nécessaires à leurs industries, est une source d'hostilités internationales et conduit inévitablement à des guerres de conquêtes.

Le bruit court dans certains milieux que M. Roosevelt discutera peut-être la question d'une conférence internationale à son retour de vacances.

D'après M. Dies, le fait que certains pays sont paralysés relativement aux échanges internationaux et ne peuvent se procurer les matières premières nécessaires à leurs industries, est une source d'hostilités internationales et conduit inévitablement à des guerres de conquêtes.

L'état-major de l'armée rouge est bouleversé

EST-CE LE BANNISSEMENT DU MARÉCHAL TOUKHATCHEVSKI ?

MOSCOU, 11 mai. — Le maréchal de l'U.R.S.S. Egorov, libéré de ses fonctions de chef d'état-major, est nommé, par décision du gouvernement, premier adjoint au commissaire du peuple à la Défense.

Le commandant d'armée Chapochnikov est nommé chef d'état-major. Le commandant d'armée Takir est nommé chef des troupes de la circonscription militaire de Leningrad. Le maréchal Toukhatchevski est nommé commandant des troupes de la circonscription militaire de la Volga.

Les milieux politiques berlinois interprètent comme un bannissement la nomination du maréchal Toukhatchevski au poste de chef de district militaire de la Volga.

Il s'établit une liaison entre cette mesure et le procès intenté à Radek et affirmé qu'on est en présence d'une intervention ridicule du Kremlin pour assujettir complètement l'armée à la direction politique de l'U.R.S.S. »

LES CONFLITS SOCIAUX

La grève de la filature de MM. Laurent frères, à Roncq, n'est pas terminée

Nous avons annoncé hier la fin de la grève qui s'était déclarée le 5 mai dernier, dans la filature de MM. Laurent frères rue de Lille, à la Vallée. L'information était exacte hier, au moment où nous la donnions. Elle ne l'est plus aujourd'hui.

En effet, le conflit a rebondi : mardi matin donc, comme nous l'avions annoncé, les 28 bobineuses se sont présentées à l'atelier à l'heure convenue. Mais avant de se mettre à la besogne, elles exigèrent d'être mises en possession du tarif qui leur aurait été appliqué. La direction s'y refusait et refusait aussi le travail fut définitivement repris les ouvriers quittèrent l'usine.

On ne peut prévoir quand prendra fin ce conflit, qui intéresse 300 ouvriers et ouvrières.

La grève des « boueux » lillois se poursuit

Ils protestent contre la motorisation des transports

Après les conversations qui avaient eu lieu lundi, un compromis avait été élaboré, entre les patrons, en conflit et l'accord devait être soumis mardi matin à l'assemblée du syndicat ouvrier, pour approbation.

Contre l'attente générale, les ouvriers ont refusé cette approbation et décidé la continuation de la grève, en invoquant, comme nouveau prétexte, la « motorisation » des transports de la maison concessionnaire.

Les pourparlers continuent sous les directions des services de la Préfecture.

La Fédération parisienne des métaux approuve la reconduction des conventions collectives

On nous communique : Le bureau exécutif de la Fédération des métaux, appelé à examiner la décision prise par la commission administrative de la C.O.T. concernant les raisons qui ont motivé la décision confédérale relative à la reconduction des conventions collectives, décide de l'approuver.

Il insiste pour que soient respectés tous les lois sociales et demande aux pouvoirs publics de prendre toutes dispositions utiles pour que cesse la disposition générale des lock-out, qui porte atteinte à la liberté d'industrie, ce qui est contraire à l'atmosphère contraire à la détente proposée par le gouvernement.

Les débitants de boissons, hôteliers et restaurateurs vont prévoir la fermeture de leurs établissements

Le décret du ministre du Travail leur appliquant les 40 heures est homologué

Paris, 11 mai. — La Confédération nationale des débitants de boissons, hôteliers et restaurateurs a adressé une lettre à M. Léon Blum, pour protester contre le projet de décret de loi des 40 heures de M. le ministre du Travail, conçu avec une extrême célérité et sans aucune consultation absolue des intérêts de l'hôtellerie et du tourisme. Elle affirme que son application rendrait les exploitations impossibles, protège contre les débitants de boissons, hôteliers et restaurateurs, et annonce que ses membres seraient contraints de fermer leurs établissements, si ce projet de décret est homologué.

« Le 22 mai, nous déclencherons une grève, si satisfaction ne nous est pas accordée », déclarent les employés de l'hôtellerie parisienne

Paris, 11 mai. — Le syndicat des employés d'hôtels, cafés et restaurants de la région parisienne précise que l'ordre de grève serait lancé pour le 22 mai s'il n'a pas obtenu satisfaction à cette date.

La fin d'une grève à Mulhouse

Mulhouse, 11 mai. — Un accord intervenu mardi met fin à la grève des filatures et tissages de la Cité, à Mulhouse, qui durait depuis près de cinq semaines. Les 430 ouvriers reprendront le travail jeudi, aux filatures, et vendredi aux tissages.

Une grève totale des ouvriers agricoles dans le Gard

Nîmes, 11 mai. — Une grève totale a été déclenchée à Aimargues par les ouvriers agricoles. Les autres corporations font, par solidarité, une grève de 24 heures. Il n'y a pas eu d'incident.

Pour faire fléchir les producteurs récalcitrants 340.000 syndicalistes formeront des piquets de grève aux abords des cinémas américains

Hollywood, 11 mai. — M. Charles Leasing, président de la Fédération des techniciens de l'écran, a déclaré à la presse qu'il s'agit de faire fléchir les producteurs récalcitrants qui patronneront aux abords des cinémas des dix plus importantes villes des Etats-Unis avant l'ouverture des salles de spectacle afin de boycotter les producteurs de films qui refusent d'accepter les revendications des fédérations.

Des piquets de grévistes sont déjà installés devant les théâtres de Los Angeles et de Hollywood depuis dimanche.

M. Leasing a ajouté que « si les producteurs refusent d'entendre raison, nous étendrons ce boycott à d'autres régions et nous aurons des millions de syndicalistes en service avant dix jours. »

LE DERNIER HEURE

Le litige hollando-belge à propos du canal Albert

La Cour de justice internationale se transporterait, jeudi, à Maastricht

La Haye, 11 mai. — La Cour permanente de Justice internationale a fini d'entendre, mardi matin, l'exposé de M. Delmer, conseiller du gouvernement belge.

Celui-ci a souligné que la création du canal Albert ne pouvait que renforcer les liens avec la Hollande.

M. de Ruellé a soutenu juridiquement la thèse belge.

On croit savoir que, faisant droit à la requête belge, la Cour se transporterait jeudi à Maastricht et visitera la région hollando-belge.

Le comte de Covadonga aurait hâté son divorce dans l'espoir d'accéder au trône d'Espagne

La Havane, 11 mai. — Le comte de Covadonga, ex-prince des Asturies, a révélé mardi qu'il avait hâté son divorce en raison de « la possibilité d'une restauration de la monarchie en Espagne ».

Le comte a expliqué qu'il était constitutionnellement héritier de la couronne, étant donné que le Parlement n'avait pas encore accepté sa renonciation.

Le mariage du comte avec M<sup>lle</sup> Maria Rocafort est prévu pour le 17 mai.

M. Lebas prononcera un discours le 17 mai, à Tours

Paris, 11 mai. — M. Lebas, ministre du Travail, se rendra lundi 17 mai, à Tours, pour assister à la séance de clôture du Congrès du Syndicat national des instituteurs et inspectrices départementaux du Travail de France et des colonies.

A cette occasion, il prononcera un discours sur la politique ouvrière et sociale du gouvernement.

Le vote des femmes va être proposé à l'approbation des fédérations socialistes

Paris